
频通讯方面的应用研究
.

周光召院长希望声学所要不

断注意发展声学与 各领域交叉学科的研究
,

把声学研

究推广到现代物理学发展的最前沿上面去
.

惠永正副

主任指出
,

科学技术除了与市场经济相结合
、

服务于经

济发展的规律外还有自身的发展规律
.

科学技术的发

展要符合两个规律
,

基于这样的概念
,

在科技体制深化

改革中提出稳住一头放开一片的方针
.

汪德昭院士说

全国各方面都在转向市场经济的奔腾大潮的新形势为

声学所开辟了广阔的发展天地
.

马大酞院士讲声学方

法是观察世界的三种方法之一
,
它在人体成象

、

海洋
、

物体结构
、

环境
、

通讯方面有大量的应用基础课题
,

做

好了
,

不但有很高的学术价值
,
且有实际价值

.

应崇福

院士明确指出
,

声学所要
“
创一流” , “

保名牌” ,

一要解

决快出人才
,

增强凝聚力
,
二要有学术上创新意识

.

上述领导和专家的发言给声学所的发展指出了努

力的方向
.

份年来
,

声学所通过全体人员奋发图强
、

不

断开拓进取的努力
,

取得约 4 00 项科技成果
,

其中获国

家奖励 4 1项
.

培养造就了近 2 50 名约占全体科 技 人

员总数 37 % 的高级科技人才
.

三十而立
.

声学所正

处在根深叶茂的壮年时期
.

当前
,

声学所面临着我国

向社会主义市场经济过渡和世界新技术革命迅速发展

新形势的双重挑战和重大机遇
.

认真总结历史经验教

训
、

扬长避短
、

把内部结构调整好
,

方能迎接挑战 ; 集思

广议
,

审时度势
,

看准方向
,

才能把握机遇
.

声学所三

十周年庆祝会上领导和专家们的热情洋溢的讲话从不

同角度对这两个方面的问题予以阐述
,

给 我 们 以 启

迪
.

(罗恩生 )

中国声学学会理事换届会议暨 1” 4 年全国声学学术会议

中国声学学会于 1 9 , 4年 6 月 8 日至 12 日在河北

省承德市召开了第二次全国会员代表大会
,
会前召开

了二届五次常务理事会
.

大会出席代表 l 巧 人 (其中

包括特意从海外归来的工作及留学人员 )
.

名誉理事

长马大献教授
、

应崇福教授出席了大会
.

开幕式由关定

华理事长主持
,

陈通副理事长兼秘书长代表二届理事

会作学会工作总结
,
他简述了学会几年来工作中取得

的成绩 : 会员由本届开始时的 2 3 3 。人发展到 3 0 。 ,人
,

现拥有团体会员 37 个
,

地方学会已发展到 12 个 ; 五年

来组织各类学术会议 朽 次
,

发表文章 4 0 6 7篇
,

参会人

员达 4今2 9 人次
,

尤其是 1 9 9 2 年在我国召开的第 1峪届

国际声学会议
,

是一次水平高
、

文章多
、

参会人数多的

会议
,
受到了国内外同行的一致赞扬 ;学术委员会组织

对青年优秀人才的评选
,

受到大家重视 ;科普工作拍制

了
{(

中国古代声学
》
录像片

,

对科协科技馆声学厅的展

示内容作了大量的补充修改
,

对声学知识的普及起到

了积极的作用
. 《
中国古代声学

》
录像片还参加了科蕾

奖评选活动
.

我会对专家学者写的科普文章还进行了

搜集整理 ;技术咨询开发工作亦有一定进展
,
工作总结

同时提出了学会工作中存在的问题及对今后工作的意

见
.

组织委员会主任张家教教授介绍了本届组织工作

情况及下届理事会改选的准备情况
,
对一些有关问题

给予了解释和说明
.

声学学会挂靠单位声学所所长侯

自强教授做了题为
“
现代信息社会和声学 ” 的报告

,
对

声信号处理和今后声学发展提出了全面系统的 看 法
,

受到了参会代表的好评和重视
.

随后学会办公室主任

宗健同志就会议日程和有关问题向参会代 表 做 了 说

应用声学

明
.

本次会议受到了我国声学界的普遍重视
,

声学学

会名誉理事长汪德昭教授请关定华理事长转达了对大

家的问候
,

名誉理事长魏荣爵教授从美国打电话来
,

请

吴文虹副理事长转达对大家的问侯
.

中国超声医学工

程学会会长郭万学教授发来了贺电
.

代表大会以无记名投票方式选出了 由” 名理事组

成的三届理事会
.

在三届一次理事会上选出常务理事

24 名 (留一名常务理事名额给声频工程分会 )
.

常 务

理事会选举陈通教授为理事长
,
吴文虹

、

侯自强
、

杨士

获
、

赵松龄教授为副理事长
,

选举侯朝焕教授任秘书

长
,

聘任孙广荣教授
、

宗健高级工程师为副秘书长 ; 常

务理事会一致同意聘请魏墨宣教授为名誉理事长 ; 车

世光
、

周永昌
、

郑光祖三位教授为名誉理事 ; 同时聘任

了学术
、

国际交流
、

技术咨询
、

科普
、

组织工作会员会的

主任
,
增设了青年工作委员会

.

大会闭幕式上
,

新任理事长陈通教授介绍了三届

理事会常务理事会的改选情况及今后的工作与设想
.

在会员代表大会期间同时举行了 1 , 9 4年全 国 声

学学术会议
,

大会共垠告了 30 篇论文
,

分别介绍了各

分科学科的现状
、

成就
、

国内外发展方向和今后应解决

的问题
.

与会代表一致认为此次学术会议 学 术 气 氛

浓
、

文章涉及面广
、

水平高
,

基本上涉及了国内外声学

前沿的各个领域 ; 这些报告除基础理论研究取得了一

定成绩外
,

有很多对应用开发具有一定实用价值
,

将会

在经济建设中发生影响
,

并取得一定的效益
.

(学会办公室)

.
弓,

.


